



## Nuestras tropas ocupan la importante ciudad de Vich

### F U E G O

Fuego de inquisición y purificación encenderá nuestra Revolución sobre la Cataluña conquistada. Un fuego alegre y violento de ficsta en la noche clara de aquella clara ribera. Echaremos en ese fuego todas las mentiras «fin de siglo» que ahogaron a Cataluña. ¡Qué hermosa hoguera de llamas altas y ruidosas en cuyo término llegará el alba! Echaremos al fuego la Cataluña orfeónica y ríspida de los coros Clavé, y los juegos florales con reinas feas, municipales con casco, y poetas de barriada. Quemaremos en esa hoguera la Cataluña naturista, filantrópica y rousioniana de Palestra y de la Biblioteca «Helios». Quemaremos la Cataluña ridícula del monumento a Casanova, lleno de discursos y cintas y a la Cataluña de los domingos con desfiles de horteras con barretina y alpargatas. Y la Cataluña asquerosa del Paralelo y de la literatura de suburbio y la Cataluña ambiciosa y fría de Cambó. Quemaremos las arquitecturas de Gaudí y del paseo de Gracia, asilo de los últimos límites de lo feo en trance de locura: las casas en forma de gruta, las torres en forma de puro y los gasómetros en forma de árbol. Quemaremos la Cataluña abogadil, disminuida, egoísta y chillona del Estatuto y de aquella Generalidad de contables que jugaban a ministros y de escritores de quiosco metidos a diputados de un parlamento ridículo. Quemaremos los últimos restos del separatismo mediterráneo, el que empezó en Nápoles con Massaniello y acaba en la fuga de Companys. Quemaremos los papeles Els Segadors y de la Santa Espina y las letras catalanas que no sabían el idioma imperial y rotundo, y otra vez el Mediterráneo oír las sonoras voces castellanas hechas para hablar con Dios. Y quedará la alegre y hermosa Cataluña de siempre. La Cataluña artesana y navegante que daba al Imperio capitanes, virreyes, poetas y navios; la que era sede de la española cortesía y puerto de nuestras empresas universales. Volverá la Cataluña que dictaba las leyes del Consulado del Mar y tenía una clásica serenidad de vieja estirpe. La Revolución del espíritu devolverá a Cataluña el espíritu que había olvidado a fuerza de agobios de una mala literatura. Y si retoña cualquier intento separatista será extirpado de raíz donde quiera que se esconda, y esté donde esté, aunque sea bajo especies regionalistas o folklóricas, o sentimentales, porque sembrando aquellos vientos inocentes y paradisiacos se han recogido estas tempestades de ahora. Y sería crimen de traición a España empezar el mismo juego. Cataluña tendrá el honor de juntarse en el yugo de nuestra doctrina, donde sólo caben las entidades naturales: la Familia, el Sindicato, el Municipio y el Estado, para la unidad absoluta e irrevocable de una irrevocable España.

(De «Arriba España».)

## Barcelona une su trabajo para recuperar sus riquezas maltratadas

### La normalidad de la capital catalana va siendo completa

Por SPETATOR

(De nuestro servicio de Radio)

Quienes dicen que la tarea de volver a la civilización una ciudad de dos millones y medio de habitantes representa un esfuerzo insuperable para el ejército de Franco no conocen a sus soldados ni tienen idea del patriotismo que late en el corazón de los catalanes. No ha transcurrido todavía una semana y los convoyes de víveres desfilan en grandes carabanas por la carretera para llevar a la población el alimento indispensable para su existencia. Hoy, Barcelona une su trabajo para recuperar todas sus riquezas maltratadas. Las Ramblas, los Paseos y las plazas están llenas de gentes que manifiestan su entusiasmo in-descriptible. Todos los cafés abrieron sus puertas y la clientela de las terrazas de los cafés, acuden en el primer día de Febrero, lo que hasta ahora había sido desconocido.

Las fábricas pueden disponer de todos los elementos necesarios y la normalización completa será inmediata. En toda la parte central de Barcelona habían sido colocados deplorables carteles de propaganda roja, que han sido sustituidos por banderas españolas.

Nada ni nadie puede decir que esta ciudad fue conquistada hace apenas una semana siendo esta una

demonstración del triunfo de las armas del Caudillo.

El acopio que los enemigos hicieron de material de guerra, víveres etc. fue tan fabuloso que ante la imposibilidad de llevarse todo, nos han venido a resolver una parte del problema económico. Noticias recibidas de la zona roja catalana nos confirman que varias brigadas de esos extranjeros que según ellos habían licenciado, han sido obligadas a entrar en fu-go. Esto nos lo expresa mejor que nada los partes de guerra de estos días así como también el resultado de su resistencia ante el incontenible empuje de las armas nacionales.

En cuanto a la importancia del material de guerra, aparte del señalado en los partes, se puede decir a los rojos que no se han perdido los catorce mil kilos de tabaco, además del arroz y harina del que se abastecerá Barcelona una gran temporada. Los doscientos motores, tanques, cartuchos y demás son un pequeño anticipo de lo que los rojos tendrán que devolvernos.

Pero aún puedo anticiparos una noticia importante. Me refiero a la lectura de un despacho oficial. Este despacho que llegó a la zona marxista cuando no había nadie capaz de recibirlo y para que no se perdiese me hice cargo de él. Dice así

### El terror rojo en Girona

#### Negrín ha dado órdenes de resistir a toda costa

Cervere -Noticias llegadas de Girona, dan cuenta del terror que reina en la zona catalana. Negrín ha dado órdenes de resistir a toda costa y para evitar las deserciones en masa, emplea toda clase de procedimientos sangrientos. Todo soldado que se encuentra alejado de sus fuerzas, es fusilado sin formación de causa. Cualquier jefe que abandona sus posiciones sin previa autorización del mando, es juzgado por los Tribunales militares. Negrín ha declarado en una alocución a los comisarios políticos que se esperan importantes envíos de material y armamento de la U. R. S. S. Méjico y otros países.

### El dolor de los vencidos

#### Largo Caballero no sabe nada

Cervere. -Entre los fugitivos hemos visto a Largo Caballero que ha venido a buscar asilo en Francia, con sus dos hijas.

Largo Caballero estaba muy abatido y a las preguntas que se le han hecho, ha contestado lo siguiente:

—¿Qué quiere usted que le diga? exclama tristemente. Yo no sé nada, no sé siquiera dónde voy: si ir a Perpiñán o a París. No he tenido el valor de decidirme.

Araquistain no ha sido más explícito que su compañero y contestó:

—Yo no sé tampoco dónde voy. He abandonado Cataluña hace dos días y después de esto lo que pasa en mi país es un secreto para mí.

## POR FIN

### Daladier y Bonnet se entrevistan

#### Pretenden establecer contacto con Burgos

París. - Daladier celebró una larga entrevista con Bonnet, para discutir, según parece, sobre la forma de establecer contacto con el Gobierno de Burgos y sobre la situación crítica de la frontera, de los Pirineos, donde los soldados afluían constantemente.

en estilo telegráfico: «Ciudad Real. En Puertollano se carece de carbón; por falta de madera pararán fábricas, los transportes de minas están parados por falta de mulas de arrastre. Los obreros, por falta de alimentos, han dejado el trabajo, produciéndose choques en el interior de las minas. Falta calzado. Paralizados los trabajos en fábricas, los interventores de las minas no han podido evitar esta situación. Agotadas las existencias, los obreros de las minas dicen que, si no resuelven este conflicto en breve plazo, se efectúa un paro general para el miércoles próximo».

El problema es tan grave que a todos los españoles del Caudillo se nos ocurre que es menester resolverlo. Estén tranquilos los desdichados obreros que, en cuanto terminen con Cataluña nuestros soldados irán a resolverlo antes que el telegrama oficial llegue a su destino.

### Avance por todos los sectores y ocupación de numerosos pueblos y posiciones

Se han cogido fabulosas cantidades de material bélico.—Captura de más de 2.100 prisioneros

## Parte oficial de Guerra

### Del Cuartel General del Generalísimo

AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES CORRESPONDIENTE AL DIA 1

En Cataluña, también hoy se ha llevado a cabo profundo avance en todos los sectores, derrotando al enemigo en todos sus intentos de oponerse a nuestra progresión. En el sector Mar Septentrional, a pesar del mal tiempo se han ocupado varios pueblos y las alturas de Canllony y otras importantes posiciones.

En el sector de la Costa, han sido ocupados los pueblos de Gironella, Centella, San Martín de Centella, Valdenau y San Pedro de Biga. En el sector de la Costa se ocuparon esta mañana Tordera y Fogás de Tordera y a media tarde, se habían conquistado, además, los pueblos de Breda y Ostalrich. El número de prisioneros hechos ascendía a dicha hora, a más de 1.600, siendo muy abundante el material y armamento recogidos.

En Barcelona, siguen descubriéndose importantes depósitos de armamento, municiones y material de elevadísimo valor.

### AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO

En el frente de Cataluña, la progresión de nuestras tropas ha alcanzado hoy mayor profundidad aún que en los días anteriores, habiendo sido ocupada la importante ciudad de Vich y además de los pueblos citados en el parte, lo han sido los siguientes: San Esteban de Vilavamat, San Miguel de Serradella, San Feliú de Saserra, El Gurb, Mallá, Centora, Riels del Pal, La Ametlla, Montmany, Castelleill, Badenya, Toná y las posiciones de las sierras de Olban, Boinobe, sierra de la Guardia y otras muy importantes.

El número total de prisioneros hechos hoy pasa de 2.100 y entre ellos figuran unidades completas capturadas en el sector de la costa y abandonadas por sus jefes, que han huído. Se han cogido varios centenares de muertos y mucho material, entre el que se cuentan en un sólo sector 1.500 fusiles nuevos, 35 ametralladoras, 5 autos blindados, 5 camiones llenos de municiones, 3 depósitos de gasolina con un millón de litros, un depósito de dinamita y todo el material de la escuela central de tiro aéreo del ejército rojo de Cataluña, un depósito de bombas y 600 ametralladoras en cajas. En la Garriga, hay material de aviación aún no clasificado.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fue bombardeado el puerto de Cartagena, causando averías en un barco de guerra y alcanzando instalaciones del puerto. En Combate aéreo fueron derribados dos aviones de «caz» enemigos; hoy también en combate aéreo, nuestra Aviación ha derribado otros dos «ratas» seguros y uno probable y además ha bombardeado el aeródromo de Vilajuiga, los objetivos militares del puerto de Valencia, provocando incendios y explosiones y los de la estación ferroviaria de Girona.

Salamanca, 1 de Febrero de 1939. —III Año Trienal.  
De Orden de S. E.—El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



Uno de tantos automóviles destruidos, hallados por nuestras tropas

# HERMANDAD DE LA FALANGE



## ¡SERVIR!

Su servicio es considerado por el Estado como servicio inmediato a España y les confiere «todo el honor debido a los que cumplen, exactos y generosos, un quehacer nacional, pero les obliga a la disciplina, dignidad y compostura exigibles a todos los servicios directos de la Nación».

Conviene subrayar, sin embargo, que este Servicio Social que han de cumplir, como deber honroso, «todas» las mujeres españolas—dentro de las normas fijadas y harto conocidas—, es en cuanto a rendimiento que se les exige y a saber que se les proporciona, el mínimo que las mujeres han de dar a España y han de recibir de España, en su calidad de miembros de la comunidad patria. «Porque toda mujer que sienta de un modo auténtico la hora actual, tiene un puzo claro y preciso: las Secciones Femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.», cuya misión es formar generaciones de mujeres humana y políticamente aptas que a través de su hogar, del Sindicato y del Partido, dediquen no una temporada, sino toda una vida al logro de una España mejor.

El Servicio Social de la Mujer, con sus seis meses de movilización, es sólo un esfuerzo elemental, mínimo. Y su cumplimiento no constituye una meta, sino un punto de partida. La mujer, al terminarlo, no debe decirse: «¡cumplí!», sino todo lo contrario: «¡Voy a empezar a cumplir!».

Veamos el sentido y la forma que para alcanzar este objeto lleva en sí el Servicio Social. Analicemos su fin.

**El sentido del Servicio Social:**  
Despertar en la mujer el afán de servicio. Es decir, de «trabajo que se presta con heroísmo, desinterés o abnegación, con ánimo de contribuir al bien superior que España representa».

### La forma:

Trabajar aliviando dolores y males. Entiéndase: en el ejercicio de actividades esencialmente femeninas aplicando a la tarea de la reconstrucción patria precisamente las características más delicadas, más nobles, más eficaces de la mujer.

España quiere que sus hijas le sirvan únicamente como mujeres. Que su esfuerzo y su trabajo—hecho amor—respondan a sus posibilidades espirituales y físicas y se encuentren firmes allí donde el hombre no puede sustituirlas: junto a la cama del herido, junto a la cuna del huérfano, vistiendo al desnudo dando de comer al hambriento y consolando al triste.

Por eso ha sido designado oficialmente «Auxilio Social» Obra del Movimiento Nacional-Sindicalista, como sector más propio para estas actividades.

### El fin:

Afirmar el clima de hermandad en la nueva España. Empresa altamente social y profundamente política, que exige para muchos y muchas una preparación previa, mejor dicho un aprendizaje previo. Porque el clima de hermandad que es ambiente de justicia, no se afianza tan sólo ejerciendo obras caritativas. Hace falta más: el perfeccionamiento de todo un engranaje social, el ennoblecimiento de la convivencia humana. Para conseguir esta dignificación del nivel de vida de nuestras clases más necesitadas hace falta que todos nosotros sintamos hondamente ese «modo de ser»—que es postura generosa frente a la vida—del que habla José Antonio. La revolución de corazón para adentro tiene que ser una conversión. Un modo limpio y archo de ver seres y cosas. Sin egoísmos. Sin prejuicios.

Sin regateo y mezquindad en el sacrificio y el esfuerzo.

El Decreto del Caudillo instituyendo el Servicio Social de la Mujer no ha tenido como objeto obligar a trabajar a las mujeres españolas, puesto que todas ellas lo venían haciendo con entusiasmo desde el principio de nuestro Movimiento, sino organizar, distribuir, encauzar ese trabajo, esa valiosísima aportación de saber esfuerzo y ternura, de la manera más provechosa para la Nación, confiriéndole a la vez rango y honor.

El rápido resurgimiento de nuestra España, de «esta España que triste y rota vamos arrancando al marxismo, sólo podrá lograrse si todos los españoles nos empeñamos en una impacable campaña de rendimiento, con voluntad férrea de servicio y sacrificio; obligando a nuestros campos a rendir cosechas dobles, a nuestras fábricas a trepidar más deprisa, a nuestros cerebros a inventar medios, a nuestros músculos a abrir caminos, a nuestros organismos a resistir. Celosos de no desperdiciar en esta fecunda olimpiada de producción, ni un grano de trigo ni una paletada de tierra, ni un destello de inteligencia, ni un átomo de vitalidad.

En este batallar por alzar a España lo más arriba posible, ¿cuéste lo que cueste, en esta magnífica tarea que ha de demostrar a la Historia que con fe y voluntad se construye un imperio sobre ruinas, cabe a las mujeres parte muy principal. Ellas «han de aplicar sus aptitudes en alivio de los dolores producidos en la presente lucha y de las angustias sociales de la postguerra, valiéndose España de su capacidad para afirmar el nuevo clima de hermandad que propugnan los 26 puntos programáticos».

## PARA EL HOGAR JOSE ANTONIO

### HAN SIDO CONCEDIDAS A DOS NIÑOS DE LA PROVINCIA

El Hogar «José Antonio» de Zaragoza es una de las instituciones de «Auxilio Social» mejor dotadas y organizadas. En él, además del vestido y del alimento, reciben los niños acogidos los beneficios de una educación esmerada que abarca todos los cursos del Bachillerato.

Merced a gestiones de esta Delegación provincial le fueron concedidas dos plazas, para cubrir por los niños de esta provincia, que siendo superdotados intelectualmente, no pudieran cursar los estudios de segundo grado, debido a falta de medios económicos.

Verificado el oportuno concurso fueron 83 solicitudes las que han llegado a la Provincial aspirando a esta concesión. Una vez hecha la escrupulosa selección, teniendo en cuenta sólo la capacidad intelectual y la posición económica fueron 8 las instancias que se enviaron a la Nacional para la aprobación de las dos que fueran al parecer de este alto organismo os mejores.

Hoy nos ha sido comunicado que ha recaído este tan señalado favor para la provincia de Soria, a los niños Gumersindo Crespo Martínez, de 10 años de edad domiciliado en Piquera de San Esteban y Leocadio Esteban, de 9 años, con domicilio en Valdeluviel (Burgo de Osma).

Un día son dos canastillas de recién nacido para los niños pobres nacidos el día del aniversario del Señor, otro es el preocuparse de los niños pobres inteligentes.

Así es «Auxilio Social».

## Las dos canastillas para recién nacidos, adjudicadas

### Una en la capital y la otra en Fuentestrún

Las dos canastillas de recién nacidos, que «Auxilio Social» regalaba para dos niños que hubieran nacido en los días de Navidad, han sido adjudicadas a Eusebio Martínez Tierno, sexto hijo de Restituto y Felisa, residentes en esta capital, Numancia 15, y a Antonino Pardo Ruiz, hijo de Antonino y Lucía, del pueblo de Fuentestrún, de esta provincia. Este último nació a las doce de la noche del 24 de Diciembre.

Los padres del primero, solicitan

ron fuese apadrinado por «Auxilio Social» y siendo concedido, actuó de madrina la Encargada Provincial del Departamento de la Madre y el Niño.

No precisamos insistir en la importancia de las labores en que «Auxilio Social» se dedica, porque simplemente con enunciar estas noticias, se sabrá hasta donde llega la altura de los servicios de hermandad cristiana y nacionalsindicalista de la Falange.

## La «AYUDA DE HERMANDAD» de «Auxilio Social» cumbre y meta

La fuerza, la inteligencia, la maestría, el valor, en un afán de superación y perfeccionamiento, inventan «records», y establecen campeonatos. Y luchan hombres de distintas razas, de idiomas distintos, de diferentes patrias. Y cada cual quiere el triunfo para su nación, para su pueblo, para su provincia. La gloria conquistada, que haga brillar los nombres de los campeones, que los acoja con arcos de triunfo. Y así se disputa el mundo entero la ostentación.

España, que siempre fué maestra, calla e inventa nuevos «records», nuevos campeonatos de silencio. Una estrella de alférez provisional. Una herida que muerde sin compasión. Una toca de enfermera que rompe la metralla junto al dolor y al fuego. Unas manos de mujeres que se extienden constantemente pidiendo: «por los españoles sin pan», por «Auxilio Social». Y en España triunfa el campeonato del amor, que es caridad, que es justicia, y sobre todas las cosas, es por Dios y es por la Patria. Nadie de no ser Jesucristo, sus santos o sus mártires, podría arrebatarse a España la palma en este «record». El «record» del amor. Y a una concepción de

este amor se le dió el nombre de «Auxilio Social». Una norma: acallar el hambre y el desconsuelo. Y una meta: que no hubiese un español sin pan. Y creó sonrisas y bendiciones a su paso. Y creó Cocinas, y Comedores, Policlínicas, Establecimientos de Protección a la Madre y al Niño, etc., en todas partes donde fué necesario. Pero quedaban los lugares donde no se podía abrir un establecimiento porque los necesitados eran muy escasos, dos, tres personas tan sólo necesitaban nuestro apoyo. Esto era la cumbre y la meta que no llegábamos a alcanzar. Mientras tanto, esta gente tenía hambre y «Auxilio Social» se impacientaba por acallarlo. Hoy ya encontró la forma. Los vales de la AYUDA DE HERMANDAD alcanzan a la miseria de todas las aldeas, de todos los rincones de nuestra provincia que es la primera en implantarlos.

El «record» del amor ya se ha batido. La «Ayuda de Hermandad», lo ha alcanzado. La mejor prueba nos la dan nuestros asistidos constantemente, en cartas de cárida gratitud, como la que copio para satisfacción de todos los que se esfuerzan por ayudarnos.

Castillejo de Robledo, 15 Enero de 1939. III Año Triunfal.

Muy Señor Mío:

Saludo a V. con un Viva Franco y Arriba España. Dirijo a V. estas cuatro letras demostrando a V. mi mayor agradecimiento por la atención de esta bendita limosna que Dios ha combencido a ese manojo de corazones para calmar el sufrimiento de tantas miserias. Qué sería de nosotros, si no fuese por esta caridad, con la situación de 6 hijos y mi esposo tan enfermo, teniendo que abandonar el trabajo por completo durante 3 años y ordenandome los médicos que en sitio de otra temperatura podría conservarse para algo de mejoría ¿Cómo podría transitar yo esta vida marchando mis hijos de puerta en puerta con tantas vergüenzas que todos los chabales se recojen a una abergonzandole? ¡Yo esperando la hora para mis hijos y habiendose evitado tal caso, qué grande es esto, Señor mío.

La noche que yo me encontraba vertiendo lágrimas de dolor, cuando oígo la voz de la Santa noticia ordenandome su ayuda.

Me despido firme con el brazo al alto y quedo su segura servidora affm.

TEODORA BENITO

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Cañamaque, 7 1939. III Año Triunfal.

Señor Delegado Provincial de «Auxilio Social» Soria.

Muy señor mío:

Perdone le moleste pero es con el solo fin, de demostrarle mi agradecimiento por el inmenso favor que me hace, esa gloriosa hermandad de Auxilio Social, tan grande como reconocida ha sido y quedo. Ayer, día 6, recibí la primera mensualidad mi primer pensamiento lo puse en Dios nuestro Señor y pedirle que él se les pague, y después darles yo mi mas expresivas gracias, a la par que ponerme a sus órdenes por si les pudiera serles útil o para hacer algún servicio social. Así que repito que Dios se les pague unido a mi agradecimiento. Quedo de VV. y del glorioso movimiento, su affma. s. s.

CONSUELO MARIA CALVO

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Y así «AUXILIO SOCIAL» dando Pan y Justicia, hace Patria, y junta las manos de los desvalidos en gratitud a Dios.

## LABOR: ADMINISTRACION

### AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

Para comodidad de nuestros suscriptores de la provincia, les recordamos que el importe de sus anualidades podrán satisfacerlo en cualquiera de los establecimientos siguientes:

**AGREDA:** Comercio de D. Ecequiel Tudela.

**ALMAZAN:** Librería de D.ª Paz Martínez de Azagra.

**BURGO DE OSMA:** D. Rufino Antón, Comercio de P. y J., Andrés y Martín.

**VINUESA:** D. Esteban Roncal, Maestro.

**COVALEDA:** D. Gabino Santorum.

**RECUERDA:** D. Julián Elvira, Panadería.

**SANTA MARIA DE HUERTA:** D. Pablo Sánchez.

Y en todas las Jefaturas locales del Movimiento y corresponsales de LABOR.

La Administración

## JUAN M. MASCAS

### DENTISTA

Ayudante del Doctor Aguilar

Profesor de la Escuela de Odontología de Madrid

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7

Gral Mola, 8 SORIA

## MUJER:

Prepárate para el hogar y para la vida.

Aprende en el amor de los que sufren el valor de nuestra comunidad nacional.

Trabaja con fortaleza por todos a los que la Nueva España presta cobijo y protección.



Taller de reparaciones de Máquinas de ESCRIBIR, CALCULAR y COPIAR

MAXIMO ANTON TECNICO MECANICO

CLAUSTRILLA, 7 SORIA

# Camisa azul y boina roja 40.000 fugitivos rojos han pasado a Francia

Por VICENTE SERNA

**Franco, Nacional Sindicalista** Los que día tras día hemos observado cómo FRANCO asimilaba las doctrinas a lo humano y lo divino de JOSE ANTONIO, hasta hacer de ellas vibración permanente de sus sentimientos y meta en lo espiritual y en lo material de nuestro Movimiento que es a la vez Cruzada y Revolución.

**Franco, Legislador** Los que hemos visto en él no sólo al CAUDILLO que enervoriza masas, reconquista tierras y transpone límites geográficos, sino, también al sabio legislador que, a la vez que se cubre de gloria en los campos de batalla, dicta leyes que le granjean la admiración, la simpatía y el cariño de todos los que a España queremos metafísicamente.

**Franco, a tus órdenes** Los que nos hemos emocionado al sentir muy hondamente su férreo afán por devolvernos nuestras santas, gloriosas y poéticas tradiciones, nuestra incomparable grandeza y nuestra digna libertad, no podemos por menos de cuadrarnos ante su egregia figura y exclamar: ¡A TUS ORDENES, FRANCO!

**Uniforme de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.** Cada vez que habla el Caudillo, nuestro Jefe, la tierra de España que se ha sentido dignificada en el valle y en la cumbre bajo su planta redentora, vibra de emoción y se hace toda oídos para escuchar su palabra salvadora. Una vez más, ha hecho oír su voz de padre, de juez y de Jefe y se ha dirigido a Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. para darle el uniforme bajo el cual, definitivamente se han de estrechar con espíritu de hermandad, sacrificio y disciplina todos los componentes de la única Organización, ya procedan de Falange Española, ya de la Comunión Tradicionalista.

**Camisa Azul y Boina Roja** Y habló el Jefe, y escuchó toda España y la juventud apiñada, oyo que decía: «El uniforme del Movimiento, ha de ser la camisa azul y la boina roja para todos los afiliados». Camisa azul, símbolo de austeridad, de grandeza imperial y hasta de catolicidad, ya que azul es el lomo de los mares, azul fué el glorioso pendón de Castilla y azul la veste del Nazareno; y, boina roja, imagen del mar de sangre vertida por nuestros antepasados en aquella magna tarea de luchar por su trilogía.

**Obedecer, es predisponerse a triunfar** Si bien es cierto, como reza un decir castellano que «obedecer es amar», también es verdad que es predisponerse a triunfar; ya que el que manda, puede equivocarse y fracasar pero, nunca el obediente, puesto que jamás fué equivocación acatar las órdenes de los superiores. Partamos, pues, del principio de que Franco no se equivoca porque nos lo viene demostrando sobradamente en todo lo que concierne a mandarnos y entonces, pese a nuestras miserias y a nuestra manera particularísima de ver las cosas, encontraremos el buen motivo para obedecerle ciegamente poniéndonos a sus órdenes no sólo por disciplina, sino también por convicción.

**Qui Audiens, Audeat** Pues bien; si después de lo expuesto no acatamos con todo fervor, entusiasmo y disciplina la última orden que nuestro Jefe nacional nos ha dado tenemos poco derecho a decir que estamos con el Movimiento. Duro parecerá esto pero, más duro y más doloroso sería ver en la retaguardia pisoteadas las órdenes de aquel que por ser quien es, resulta ser el único que tiene derecho a mandarnos. No olvidemos que en la actualidad, mientras boinas rojas, camisas azules y guerras militares luchan hermanada y disciplinadamente en las trincheras, no es más español el que más presume de «camisa azul», «boina roja», o de aquello que llamaban «de derechas», sino, el más obediente. El que mejor sepa acatar las órdenes de Franco que es nuestro Caudillo, nuestro salvador y nuestro Jefe, ese es en la actualidad el mejor español.

**O con Franco o contra Franco** Recuerden pues, los intransigentes de uno y otro lado que, la intransigencia, muchas veces es soberbia, otras egoísmo y siempre contraria al orden. Por último, no olvidemos todos que desde el principio está en pie un dilema, y el dilema es este: O con FRANCO o contra FRANCO que quiere decir: O con ESPAÑA o contra ESPAÑA.

## Un barco de Cataluña llegó a Port Vendres cargado con la riqueza artística robada por los rojos en el Museo del Prado

## Entre los huidos, se encuentran los coroneles Asensio y Galán

### La inocencia castigada

## 250 niños enviados a la isla de Rovaville

### El hambre y el frío les tiene aniquilados

La Rochelle.—El Alcalde de la Rochelle ha decidido enviar a la isla de Rovaville para su restablecimiento a 250 niños españoles, refugiados de España roja y que a su llegada a la ciudad se encontraban desfallecidos por el hambre y el frío que han tenido que soportar en su huida.

### En busca de refugio

#### Chalupas cargadas de fugitivos

Port Vendres.—El lunes llegaron treinta chalupas conduciendo fugitivos de la zona marxista española.

Paris.—El número de refugiados en dos días alcanza la cifra de quince mil, y son en su mayoría soldados soviéticos españoles.

Desde el lunes el número va aumentando considerablemente, habiendo llegado la cifra a última hora hasta los cuarenta mil refugiados.

Se calcula que en Francia han entrado unos quince mil soldados armados. Hay también más de dos mil milicianos de las Brigadas internacionales.

Entre los jefes militares españoles que han buscado refugio en Francia se encuentran los conocidos cabezas de los coroneles Asensio y el coronel Galán.

A Port Vendren han llegado veintidós barcos procedentes de Cataluña, conduciendo refugiados, y en uno de ellos el «Catatua» se ha descubierto un cargamento de cuadros y objetos artísticos que han sido embargados por los aduaneros franceses.

Se trata de grandes cantidades de objetos de arte: joyas robadas del Museo del Prado de Madrid con la intención de venderlo directamente en Francia.

### Más fugitivos

## Cinco trenes con marxistas españoles

Perpignan.—Han llegado a Bourq Madam cinco trenes conduciendo refugiados de la zona marxista española.

### A la desbandada

## Camino de La Junquera

Paris.—Se tiene noticias de que una columna de refugiados soviéticos españoles de varios kilómetros se dirigen de la zona catalana a la frontera francesa, por los caminos de Perthus a la Junquera.

**LABOR**  
Órgano de Falange Española Tradicionalista

# Los crímenes de los rojos

## Las chekas de Barcelona cometieron más de 100.000 asesinatos

### Su organización es debida a Prieto - Las dirigía un ruso patibulario llamado Suvioik

Barcelona.—Se van conociendo constantemente nuevos detalles del régimen de terror rojo en Barcelona. Se calcula en cien mil los asesinatos llevados a cabo por el Comité soviético catalán, y las primeras sentencias de muerte fueron dictadas por el Servicio de Información Militar, conjunto de chekas organizadas por Prieto, ex ministro de la Guerra roja.

Estas chekas eran dirigidas por un ruso llamado Suvioik, quien mandó se llevasen a cabo más de sesenta mil asesinatos, haciendo usar los métodos más bárbaros para hacer hablar a los prisioneros.

Los agentes al servicio de la Información Militar, tienen sueldos que oscilan entre las doce mil pesetas y que son abonados directamente por el Komintern.

Igualmente se sabe que en los alrededores de Barcelona existían ocho campos de concentración donde muchos detenidos morían a consecuencia del abandono en materia comestible de los jefes rojos.

## Comienza la normalidad en Barcelona

### Han sido abiertos todos los almacenes

Barcelona.—La Agencia Havas comunica que todos los almacenes de Barcelona, abundantemente provistos han sido abiertos al público en la mañana de hoy.

Las autoridades civiles de Barcelona han rogado al público que se limite a comprar lo que les sea preciso, sin hacer acopio de alimentos. Hoy ha comenzado a funcionar en la Audiencia de Barcelona un Tribunal militar.

A medio día el torpedero francés «La Radieuse» ha fondeado en el puerto de Barcelona, muelle de Colón.

## Álvarez del Vayo en Perpignán

### «La situación es difícil» se ha visto obligado a decir

Perpignan.—El domingo último estuvo unas horas en Perpignán Álvarez del Vayo. Interrogado por los periodistas, ha declarado:

«La situación es difícil, pero confiamos en poder consolidar una línea de defensa. La caída de Barcelona en poder del enemigo ha causado una viva emoción en toda la España leal, pero el Gobierno no ha quedado abatido. Continuaremos la lucha».

## Desfile de fugitivos

### Caravanas entre La Junquera y Le Perthus

Perpignan.—A las once de la mañana un verdadero río humano se podía apreciar entre La Junquera y Le Perthus que se dirigía a éste último puesto con intención de atravesar la frontera.

A Bour Madame han llegado 600 refugiados procedentes de la Tour de Carol, todos ellos en un estado de completo abandono. A Cerbère han llegado 430 mujeres, niños y enfermos o heridos procedentes de Gerona, cuyos hospitales han sido evacuados.



## Banco Hispano Americano

Capital autorizado  
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado  
100.000.000 pesetas

Reservas  
70.500.000 pesetas

**Suscríbete una FICHA AZUL**

**VIDA RELIGIOSA**

**INDICADOR LITURGICO**

Día 4, sábado.—Ss. Andrés Corsino, Remberto, Fileas ob.; Eutiquio, Aquilino, Gémino, Gelasio, Magno, Donato mrs., Aventino, Isidoro, Gilberto, José de Leonisa cfs.; B. Juan de Britto S. J. mártir.

La misa es de San Andrés Corsino, con rito doble y color blanco. Segunda oración imperada por la paz. Gloria sin Credo. Prefacio común.

Día 5, domingo de Septuagésima.—Ss. Agueda vg., Pablo, Juan, Diego S. J.; Isidoro, Francisco Blanes mrs.; Avito, Gémino, Albino obispos.

La misa es de este domingo con rito semidoble de segunda clase. Segunda oración, de Santa Agueda. Tercera imperada. No se dice Gloria ni Credo, Prefacio de Trinidad. Al fin, «Bendígamos al Señor».

Día 6, lunes.—Ss. Tito, Vedusto, Guarion card.; Amado, Silvano obs.; Dorotea vg.; Saturnino, Revocata, Antoliano, Teolo mártires.

La misa es de San Tito, con rito doble y color blanco. Segunda oración de Santa Dorotea. Tercera por el Papa (17 aniversari) de su elección pág. 141. Gloria sin Credo. Prefacio común.

**Evangelio de la Misa del Domingo**  
San Mateo (11, 24-30)

El reino de los cielos es semejante a (lo que pasó con) un hombre que sembró buena semilla en su campo. Mas cuando dormían los hombres vino su enemigo y entre el trigo sobresembró la cizaña y se fue. Cuando creció, pues, la hierba y formó la espiga, apareció también la cizaña. Vinieron los criados del padre de familia y le dijeron: Señor ¿no sembraste buena semilla en tu campo? Pues ¿de dónde viene la cizaña? Y les dijo: Eso lo ha hecho algún enemigo. Y le dijeron los criados: ¿Quieres que vayamos y la cojamos? Y les dijo: No, porque a lo mejor, al recoger la cizaña, arrancáis junto con ella el trigo. Dejad que crezcan los dos hasta la siega; y al tiempo de la siega diré a los segadores: Recoged primero la cizaña y atadla en gavillas para quemarla, y el trigo recogedlo en mis graneros.



**NOTICIAS DIVERSAS**

**Sobre la Enseñanza Media**

Los alumnos que no concurran a los Institutos Nacionales o a los Colegios reconocidos legalmente podrán, según se prevé en la Ley de 20 de septiembre de 1938 y en la Orden de 7 de diciembre último, recibir su formación intelectual bajo la responsabilidad del padre o representante legal, bien la dirija personalmente o mediante Profesores particulares.

Si el padre o representante legal encomienda la formación cultural del alumno a Profesoras o Profesores privados, necesitarán éstos ser precisamente Licenciados en Letras o en Ciencias.

**De la Comisaría**

Ha salido para Córdoba en disfrute de licencia el señor Comisario Jefe de esta plantilla, don Pedro Frías.

Ha quedado de Comisario accidental el Agente don Vicente Tarodo.

**Amonestaciones**

En la iglesia de San Juan de Rabanera se leyeron el domingo último las primeras amonestaciones para el próximo matrimonio que han de contraer los jóvenes sorianos Inés Lenguas y Bonifacio Romera.

**Obituario**

El día 30 del actual subió al Cielo a la edad de 3 meses el niño José Antonio Rangil.  
Por tan dolorosa pérdida enviamos a sus padres don Eusebio y doña Pilar el pésame.

**Los Maestros voluntarios cobrarán sus haberes**

Según una disposición del Ministerio de Educación Nacional, se dispone sean abonados a los Maestros Nacionales que se encuentren en las filas del Ejército, como voluntarios, sus haberes, siempre que hayan ingresado después del 18 de julio de 1936 y lleven doce meses en filas.

**Los siete domingos de San José en el Carmen**

Darán comienzo el día 5 del actual para terminar el 19 de marzo. Los cultos serán los siguientes: Por la mañana, a las 8 y media, misa de Comunión. Por la tarde, a las 5, exposición, rosario, ejercicio de los siete dolores y gozos, sermón y reserva.

**Traslados provisionales**

Ha sido trasladado provisionalmente a prestar sus servicios en la zona liberada recientemente el oficial de Correos de esta Administración D. Pascual Algarabel.

Igualmente ha sido trasladado provisionalmente a Almazán el cartero de esta Principal D. Leandro Reglero.

**El Profesorado oficial**

Se ha resuelto por el Ministerio de Educación, que mientras otra cosa no se disponga, quedan prohibidas las autorizaciones para que el Profesorado oficial dedique parte de sus actividades a la enseñanza privada, cualquiera que sea la forma en que ésta se desenvuelva.

**Natalicio**

Ha dado a luz un niño la esposa de don Ecequiel Romero. Tanto la madre como el nuevo infante gozan de perfecto estado de salud. Enhorabuena a los venturosos padres.

**Misas gregorianas en Santo Domingo**

El primer sábado, día 4, se dará comienzo en la Iglesia franciscana de Santo Domingo a las Misas gregorianas que se aplicarán en sufragio de la Hermana Terciaria Franciscana y socia de la Pía Unión de San Antonio, D.ª Eufemia García, (q. e. p. d.)

Estas Misas se celebrarán a las nueve en el altar de Ntra. Señora del Alcázar, menos los días de fiesta que se celebrarán a la misma hora en el altar Mayor.

Se ruega a las personas de la Venerable Orden Tercera de S. Francisco y de la Pía Unión de San Antonio, procuren acudir a ellas.

**Junta reguladora de importación y exportación de Soria**

**Interesante a los importadores**

Se pone en conocimiento de todos los importadores de esta provincia y zona liberada de la de Guadalajara, que a partir del día 10 del actual deben cursar las solicitudes de importación por duplicado, cuyo tamaño será de 210 por 297 mm. y los recibos por cuadruplicado y tamaño 148 por 210 mm. advirtiendo a los mismos, que las que no varan en la forma indicada serán devueltas por el Ministerio de Industria y Comercio.

**Aniversario**

El día 5 se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento de don Arturo Macarrón.

Las misas que se celebren en Nuestra Señora de la Mayor el día seis, de 9 a 11 y media, así como la Visita al Santísimo de dicho día, serán aplacadas por su eterno descanso.

**Función benéfica**

A beneficio del Sanatorio Antituberculoso de Ferroñadas, se celebrará el sábado próximo en el Teatro Principal una gran velada teatral, poniéndose en escena la aplaudida comedia en tres actos titulada «Madre Alegría», por el Cuadro Artístico «La Pandilla».

A continuación gran Fin de Fiesta con la interpretación de «Los Campanilleros» acompañada de instrumentos de cuerda.

Es de esperar que el público soriano, como siempre, y dado el fin patriótico de esta velada, llene el Teatro en las funciones de tarde y noche.

**Incorporación de funcionarios a su destino**

Por reciente orden, se amplía en 25 días el plazo para que se reintegren a sus cargos respectivos los funcionarios que los desempeñaban en Barcelona, no obstante lo que los jefes respectivos puedan ordenar en determinados casos y con arreglo a las perentorias necesidades del servicio de dicha plaza.

**Disposición sobre el Bachillerato**

En el «Boletín Oficial del Estado» del día 29 de enero último se publica una disposición regulando el examen de estado común y obligatorio para cuantos aspiren a obtener el título de Bachiller universitario.

**De interés para los Alcaldes**

Firmado por el Teniente Coronel del Cuerpo de Intendencia, don José Sebastián, se ha publicado un aviso ordenando a los Alcaldes de todos los Ayuntamientos de la provincia de Soria y zona liberada de Guadalajara, que en el improrrogable plazo de diez días, remitirán a la Jefatura de Intendencia de Soria una relación jurada del ganado vacuno existente en cada localidad, con expresión del nombre de los propietarios, haciéndose constar por separado el que esté dedicado exclusivamente para las labores agrícolas o para la reproducción.

Los Alcaldes serán responsables de las infracciones que se cometan en los casos de falseamiento de los datos indicados.

Igualmente se dispone la inmovilización de todas las existencias de ganado vacuno de esta provincia que quedará a disposición de dicho Jefe de Intendencia, precisándose para caso de exportación fuera de la provincia, autorización expresa de esta Jefatura.

**Anuncios por palabras**

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anual a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

**CHOCOLATINA «Marcuni»** Disuelta en leche muy caliente. Inmejorable alimento para desayunos y meriendas. Pídase en Ultramarinos.

**CERDILLOS** chatos finos al destete y marzales, venta en el acreditado criadero de cerdos, Trévago. José Carrasosa.

**¿QUERERIS** comer bien y económico? acudid al «Bar El Ajo»

**APRENDIZ DE BARBERIA** se ofrece ofrece, con año y medio de práctica, edad 18 años. Buenos informes. Para tratar, dirigirse a Leoncio Magaña Muro de Agreda.

**SE VENDE** un carro seminuevo para dos caballerías y un bramant del cero, para tratar con Cirilo Gil Castilruiz.

**PERDIDA** de un cerdito lechón que se aprendió del auto de Soria a Abel 19 del actual. Lleva un sello en la espalda. Su dueño Telesforo Martínez. Abejar. Se gratificará.

**AUTOMOVIL «Dodge»**, 6 lunas, 4 puertas, calzado nuevo, vendiendo a toda prueba. Informes: Luis Pérez. Zapatería 20, segundo.

**SE VENDE** aparato Radio «Telefunken» cuatro lámparas, seminuevo. Razón; Marmullete 15, interior.

**VENDO** aparato Radio marca «Phillips» Ferial, 11 primero.

**SE NECESITA** un joven de 16 años en adelante que tenga alguna práctica en el oficio de herrero. Para tratar dirigirse a Julián González, Herrero de Buberos.

**SE VENDEN** unas suertes de monte, pequeñas, con buena leña en Portelárbol de la Sierra. Para tratar Amador Vega, en Ventosilla.

**HERRADOR** forjador, se ofrece uno bien impuesto en el oficio y con práctica de herrero. Dirigirse a Alfonso Ginés, Ferial, 6.

**LONAS** de cubiertas para la fabricación de calzados y retal de suela de cuero, las venden los establecimientos «El Diamante», Becedo, 17, Santander. Compran peladuras de cubiertas, neumáticos y toda clase de desperdicios de goma. (Publicidad Agencia Azul - Santander).

**Recordatorios de defunción**

**EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE :**  
**EDITORIAL URBION, S. A.**  
**CABALLEROS, 27 SORIA**

**Subsidio de Navidad**

De acuerdo con la oportuna disposición del Caudillo, inspirada como todas las suyas en sus anhelos de protección a los humildes, va haciéndose efectiva en las dependencias del Estado, Municipio y aún empresas particulares, la paga extraordinaria a los empleados de sueldos modestos.

Nos consta que últimamente lo ha realizado así el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

Es de esperar que tal beneficio redunde en favor de todos los empleados dependientes de las Corporaciones municipales, provinciales etc.

**Enlace**

El pasado miércoles día 25, contrajo matrimonio, en San Esteban de Gormáz, el joven Eugenio García Gárate, soldado del Regimiento de Zapadores, con la señorita Juana García Chamarro. Enhorabuena.

**Donativo**

Por segunda vez ha remitido desde su residencia de la Argentina una cantidad en beneficio de los combatientes de su pueblo natal, Jaray, don Pedro Calonge.

Aplaudimos su generoso rasgo para con los que luchan por la salvación de nuestra Patria.

**Fallecimiento**

En esta ciudad falleció el día 30 del actual el industrial soriano don Nicanor Manrique.  
A su esposa doña Máxima, hijos y demás familiares enviamos nuestro pésame.

**VELANDO POR SU DENTADURA**  
**DENTIFRICOS TANY SOL**

Representante para Soria y zona liberada de Guadalajara:  
**Alejandro Ridruejo** Apartado 45 - SORIA

**CINE IDEAL**

HOY JUEVES: Gran éxito  
**JAN KIEPURA**  
el tenor de la voz de oro, en

**TODO POR EL AMOR**  
VIERNES: El gran film policiaco  
**LA BRIGADA MOVIL DE SCOTLAND YARD**  
por **EDGAR WALLACE**  
SABADO: Cifesa presenta.

**SE HA PERDIDO UNA RUBIA**  
deliciosa comedia por **HARRY FRANK**  
DOMINGO: Metro Goldwyn Mayer presenta a **GRETA GARBO** en

**ANA KARENINA**  
con **FREDRICH MARCH**  
HABLADA EN ESPAÑOL

Se despacha en Contaduría desde mañana viernes

# La liberación de Barcelona causa inmenso júbilo en Burgo de Osma

Grandiosas manifestaciones de entusiasmo. — Solemne Te Deum en la S. I. C. — Salve popular en la Iglesia del Carmen

Entre doce y media y una menos cuarto del día 26, la noticia de la incorporación a España de la populosa Barcelona, conmovió a los habitantes de esta capital diocesana, exteriorizándose acto continuo su regocijo, adornando sus balcones y ventanas con colgaduras y banderas nacionales, campanas echadas a vuelo y cánticos patrióticos que por doquier exhalaban miles de gargantas.

A los dos menos cuarto, las O. J. de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, en manifestación espontánea, con banda de tambores, carteles alusivos y sus canciones, recorren las calles y plazas, anunciando la felicísima nueva, prometedora de la rápida ascensión a la paz.

Sin disgregarse y engrosada por cientos de personas, una vez más impregnan el ambiente con sus canciones e himnos, disparo de cohetes e inmensa alegría. Diríjense a la iglesia de P. Carmelitas a dar gracias por triunfo tan sin igual a la querida Virgen del Carmen. Y en todo momento, presa la multitud en el sortilegio de su fe y patriotismo, dirigen sus pasos a la inmediata ciudad de Osma que, recibidos cariñosamente por sus autoridades y pueblo, perfuman sus calles con las notas de su entusiasmo.

A su regreso, los asilados de las Hermanitas de Ancianos Desamparados se suman a su alegría, haciendo sonar incesantemente la campana, a la vez que sus mejillas se ven surcadas por lágrimas de gran contento.

Cargado el ambiente de admiración y justísimo homenaje hacia las fuerzas del Ejército español, formóse a las seis de la tarde la imponente manifestación presidida por las dignas autoridades que, si durante el trayecto imperó el más sentido lirismo, éste culminó cuando ante la fachada del campo de concentración de prisioneros había formado un grupo numeroso de éstos que, al cantar el «Cara al Sol» hicieron coro con los manifestantes, reinando un silencio absoluto y brazo en alto al oírse los solemnes acordes del himno nacional interpretado por la banda de música. Numerosos prisioneros en la vanguardia contestaban ardorosos a los vítores de la multitud que no cesó de demostrar su homenaje a los preclaros artífices de la victoria.

El hermoso templo catedralicio rebosante de una compacta muchedumbre, engalanó su altar mayor como en las grandes solemnidades, ocupando su trono nuestro bondadoso Prelado, autoridades y jerarquías de Falange y representaciones del Cabildo, Seminario, Campo de concentración, P. P. Carmelitas, Guardia civil, Ejército, Hospital militar, etc. en sitial de honor estuvo el M. I. Sr. Deán don Manuel Gutiérrez el Te Deum, que contesta un nutrido grupo de voces con acompañamiento de órgano... Y en su capilla nuestra patrona, la Virgen del Espino con profusión de luces, recogiendo amorosa los latidos del corazón de todos los asistentes, para colmarlos más y más de sus dones y auxilios en premio a su fe y patriotismo.

En la plaza del Generalísimo, ocupada en su totalidad, don José María Villanueva, alcalde de la Villa, en felicísimas y elocuentes frases, canta la gesta del soldado español en el cual ve hijos ilustres de esta tierra soriana que dan timbre de gloria a la Madre Patria, general

## Empresario:

Para el pago de la cuota inicial que determina la Ley de Subsidios familiares precisas llenar por duplicado los impresos entregados por las cajas de previsión o por las distintas entidades bancarias.



# VIDA PROVINCIAL

## San Andrés de San Pedro

Entusiasmo patriótico

Gran alegría se reflejó en los semblantes de estos serranos al enterarse de la noticia de la entrada de nuestro Glorioso Ejército en la importante capital de Barcelona.

Faltó tiempo para expresar ese júbilo y en ordenada formación desfilaron por las calles, vitoreando hasta enronquecer, Franco, Franco, Franco.

Los niños y niñas con su Maestra señorita Revuelto del Campo, formados y dando escolta a las banderas, salieron para la plaza, donde las Autoridades y pueblo esperaban para comenzar la manifestación. En sencillas palabras dicha señorita expuso el valor de nuestro Ejército y la riqueza que nos aporta esta conquista.

Brazo en alto se entonaron los Himnos Nacionales y se dieron vivas a España, Ejército, Franco y Yagüe.

Al pasar por la Iglesia todos con sumo respeto, penetramos dentro cantando las jóvenes de Acción Católica y niños la Salve y el Himno a la Virgen del Pilar, en acción de gracias, sin olvidar a los caídos.

La suscripción para auxilio de Barcelona va engrosándose, pues como buenos castellanos no olvidan a sus hermanos que han sufrido. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

**A. PEREZ TOMAS**  
OCULISTA

TELEF. 116 EN LAS BARRAS, 5

## LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

Yagüe, ¡vitor! Recuerda con emoción a los que gimen en cautiverio bolchevique, a los caídos y a la admirable demostración dada por el pueblo burgense en los actos celebrados que pone muy en alto su condición de hijos de España. Exhorta, finalmente, a que sus donativos en favor de las poblaciones liberadas sea espléndido, como siempre lo ha sido, ya que el número de seres a socorrer es mucho mayor que en otras ocasiones. En diferentes pasajes y al final escuchó ovaciones, siendo felicítisimo por su bella oración.

El señor Comandante militar de la plaza dirige la palabra, congratulándose de las virtudes de sus subordinados, agradeciendo en nombre del Ejército tan hermosas muestras de adhesión.

Interpretados los himnos por la banda, la multitud dá rienda suelta a su entusiasmo, durante la alegría hasta las ocho de la noche. El comercio en su totalidad no abrió sus puertas durante la tarde y el día siguiente fué considerado como domingo. Hubo espléndidas iluminaciones y los colores nacionales ondearon al viento los dos días.

Un rincón apartado de Castilla reverdecía sus laureles en una tarde desagradable de frío intenso, presentando en forma digna su fe y patriotismo a ese nuestro Dios y al artífice Franco que, con los ejecutores escrupulosos de sus órdenes nos conduzca a la Patria Una, Grande, Libre, Católica e Imperial, dándonos el Pan y la Justicia.

¡Caídos por Dios y por España, haciendo factible la victoria, oraciones salidas de miles de pechos conseguirán que vuestra guardia eterna sea a la diestra del Todopoderoso! ¡José Antonio, en España amanece esplendorosamente!

El Delegado Comarcal de Propaganda

## Madruédano

Tan pronto se tuvo noticias de que nuestro glorioso Ejército había tomado la industriosa ciudad de Barcelona y que nuestros soldados paseaban triunfalmente las enseñanzas gloriosas de la Patria por aquella urbe populosa, que pocos momentos antes era feudo de la masonería y el marxismo, con un júbilo indescriptible se hizo un repique general de campanas y se engalanó la población, vibrando el corazón de todos estos vecinos en acendrado amor a España.

El día siguiente se celebró fiesta, presidida por las Autoridades y Falange, asistiendo los niños de la Escuela y todo el vecindario, a la Misa y Te Deum en acción de gracias pronunciando elocuente discurso el señor Cura Párroco, terminando con una manifestación, en la que se entonaron cánticos patrióticos por los niños de la Escuela pronunciando los vivos reglamentarios el señor Jefe de Falange y señor Alcalde.

Fiesta brillante y simpática, en la que reinó el entusiasmo y optimismo mas halagüeños para celebrar en breve la del triunfo definitivo.

¡Viva el Caudillo! ¡Arriba España!

El Corresponsal.

## Almazul

Casita parda de la aldea; unas chicas confeccionan con entusiasmo pantalones para el Ejército nacional. En espera de acontecimientos, escuchan la radio horas y horas durante varios días, mientras cosen, arreglan polainas y pegan botones. Por fin, el día 26 oyen la voz potente del locutor: ¡Atención! ¡atención! Se cambian miradas, las agujas quedan en suspenso, la respiración contenida, y la buena nueva: «La totalidad de Barcelona ha sido conquistada por nuestras brillantes tropas». Quedan en desorden las costuras, gritos, brinco de júbilo y las campanas pueblerinas, con sus lenguas de metal, movidas por manos femeninas, anuncian el nuevo éxito de las tropas de Franco.

El templo se llena de fieles, se canta un Te Deum y varios himnos religiosos, resaltando el himno a la Virgen del Pilar.

Después de recorrer las calles entonando canciones patrióticas, se acordó guardar fiesta al día siguiente, celebrando misa solemne que fué oída con gran fervor y presidida por las autoridades.

Terminada la función religiosa, hicieron uso de la palabra varios señores, resaltando el éxito por la incorporación de Barcelona a la unidad española.

El simpático acto patriótico religioso terminó rezando un responso por los caídos en defensa de la verdadera España y con los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Viva España! ¡Arriba España!

G. Marta



## Manifestación patriótica en Yanguas

La bella revoltosa, ha vuelto arrependida, al seno de la madre España, que la recibe en brazos amorosos, de cariño y de perdón, con anhelos de pan, paz y justicia; regalándola los frutos de su amor... dádivas de sacrificio.

En Yanguas, apenas se tuvo noticia de la reconquista de Barcelona, desbordada la villa por el entusiasmo, que se reflejaba en vítores al Caudillo, al Ejército y a España, acompañados por el clamor de las campanas se dirigió, enloquecida de júbilo, a las 8 de la noche al Templo de Santo Cristo, en cuya capilla se cantó por las Señoritas de Acción Católica, solemne Te Deum, por la liberación del marxismo, a la Ciudad Condal.

¡Pocas veces llegaron al alma los dulces versículos de ese cántico de acción de gracias, con tanto júbilo como la noche del día 26!

Nuestro Párroco dirigió breve alocución, parangonando el Te Deum—que desde el Triunfo de las Navas se viene cantando, sin interrupción, en esta suntuosa. Capilla, el 16 de julio—con el que se cantó por el glorioso triunfo de los soldados de Franco en Cataluña.

Hasta altas horas de la noche, toda clase de instrumentos música, sirvieron de solaz y concierto, cuya principal armonía se la daban su fe y su patriotismo.

Prueba de éso fué, la repetida manifestación al día siguiente, y entre aclamaciones estentóreas y cantando himnos patrióticos, autoridades; Guardia Civil, milicias, niños de las escuelas y pueblo en masa, se dirigió al referido Templo, cantando la Misa, en acción de gracias suplicando al Todopoderoso, continúe dispensando a España su visible protección y ayuda, en las horas solemnes de la paz. Mientras los fieles adoraban la Reliquia de la Santa Cruz, la juventud enardecida cantó admirablemente, el himno de la Virgen del Pilar.

—Nota cómica; La dió un grupo de manifestantes, quienes comentando el genio militar y previsor del Caudillo, agregó uno: Le ha faltado un detalle interesante. ¿Cuál? replicó otro, con exaltación de protesta. Pues,—se le ha olvidado enviar a Barcelona, con equipo de Veterinarios. ¡No quedarán escondidos pocos marxistas internacionales que como son tan burros, de tanto correr... se les habrán gastado las herraduras! Risas estrepitosas y vivas a Barcelona españoles.

El Corresponsal

## «Aragón»

Compañía de Seguros contra incendios. Se informa en la Subdirección de Soria, Agencia Hernández, Aduana Vieja, 2.

**ALMACEN DE SAINZ**

Alpargatería, coloniales y vinos  
tabones marca ASE O

SORIA

## ¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

**GONZALO RUIZ**

MAYOR, 8

## Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Soria

Aviso

Todos los alumnos de este Instituto, tienen que hacer efectivo el segundo plazo de matrícula en la Secretaría del mismo, durante los días efectivos del mes actual de once a una de la mañana, a razón de veinte pesetas en papel de pagos al Estado, diez id, en metálico más un timbre móvil de 25 cts, por curso completo, de acuerdo con lo dispuesto en el art. 2.º de la Orden de 26 de Octubre de 1938, previniendo a aquellos que no lo verifiquen en el plazo marcado que perderán su matrícula a no ser que prefieran pagarlo en el mes siguiente abonando derechos dobles.

Soria 1.º de Febrero de 1939.—III Año Triunfal.—V.º B.º, El Delegado Director, B. Fernández Riofrío.—El Secretario, F. H. Baquero.

## Junta Administrativa de Transportes civiles de Soria

Se establece una tarifa única para los solicitantes de los servicios de esta Junta los cuales serán servidos por riguroso turno de peticiones sin distinción alguna entre los que tengan camiones al servicio del Ejército, excepto los servicios de urgencia o preferencia que serán ordenados por el Sr. Presidente o el Vocal de turno.

TARIFAS

Servicios de carreteras

Camiones de 1 a 1 y media tonelada, 0,55 pesetas kilómetro.  
Idem de 2 id., id. 0'90 id. id.  
Idem de 3 id., id. 1'10 id. id.

Servicios de plaza

Los mismos que en la actualidad. Lo que se pone en conocimiento del público advirtiéndole que habiéndose adquirido cuatro camiones nuevos los servicios se prestarán con gran regularidad.

Soria 31 de Enero de 1936.—Tercer Año Triunfal.—El Gobernador Militar-Presidente, Manuel R. Arnau.

## Delegación Provincial de Información e Investigación

Se ruega la presentación en estas oficinas de Información e Investigación de D. Cipriano Muñoz, para comunicarle noticias de su primo José Casals.

## Padre:

Piensa que un día España te pedirá cuenta de lo que hiciste porque tus hijos fueran educados para ella.

ORGANIZACIONES JUVENILES te ayudará en esta sublime tarea.

**EXPEDIENTES de pensión, reclamación de haberes de muertos en campaña, certificados de penales, licencias caza.**

**AGENCIA de MARIANO SESEÑA, Plaza Ramón Benito Aceña 3, Soria.**

Entrega en el Gobierno civil los periódicos que has leído, para que a su vez los reciban los enfermos del Sanatorio antituberculoso de Derroñadas

### Solicitan madrina de guerra

José Legaspi, Aurelio Sánchez, Amán Alonso, con residencia en el Hospital de la Cruz Roja, Sala segunda.

Juan Leandro de los Reyes, Benito González, Vicente Garrote Capella, Joaquín Alcabo Martínez, Melchor Pérez Bien, Manuel Navarro, Luis de la Iglesia, Ricardo Lapuente Aznar, Automovilismo Ejército Levante, Destacamento Daroca (Zaragoza).

Julían Gracia, Fabio Carretero, Teodoro del Rincón, José Riesgo, Luis González, Ramón Bispo.

Transmisiones, 52 División, Estafeta 15.

Cabo Zacarías Llorente y Llorente, Soldados Santos Senz Graña, Mariano Nogués Rey, Esteban Torrijó Magallón, Julián Vega Valiente y Jesús del Río Rodríguez, pertenecientes a la 3.ª Compañía, 11 Batallón del Rgto. Carros de combate núm. 2, División 55, Estafeta 68.

Solicitan madrina y cuatro estilográficas los soldados Ismael Navarro Jiménez, Juan León León, Pedro Monzón Beníte, Valentín Angulo Martínez, pertenecientes al Batallón 288, Compañía ametralladoras, Estafeta 15.

León Gracia Gracia, Rufino Rebullar del Campo, José Pinzón Naranjo, Juan Dobón Muñoz, Diego García, Manuel Gil Gil, Lucinio Cuesta, Juan Tolosa. 3.ª Compañía del 10.º Batallón, 3.ª Brigada. Estafeta 55. Rgto. carros ligeros de combate núm. 2.

Pablo Alcázar Pérez, Ricardo Soriano Palacios, Ramón Maestro Heras, Aylaro Carrillo Cabañas, José Lobera Rubio. Rgto. Aragón núm. 17, División 55, Estafeta 68.

Ángel Martínez, Francisco Cejas, Ignacio Terrado. Talleres destacados de la Maestranza de Artillería de Zaragoza. Apartado oficial.

### Farmacia "PLAZA"

**Droguería y Perfumería  
Material fotográfico  
« A G F A »  
Gral. Mola, 44  
(Soportales)**



## COLABORACION DEL

# COMBATIENTE

# GRATITUD

PARA «DOS ESPAÑOLAS» AGRADECIENDO,  
MUY SINCERAMENTE, LA CARTA QUE ME ENVIARON.

Una carta sonriente llegóme desde mi tierra y quiero, sencillamente, contestarla prontamente aunque me encuentre en la guerra.

Porque, el juego de la vida — que la lucha eso es, — no es obstáculo que impida dejar la carta cumplida entre galante y cortés.

¡Mujer soriana! Te admiro! Viendo tu rasgo sincero, no se si decir te quiero o, dando, al verso otro giro, decir te amo y te venero.

Me demuestra tu alma pura y lo excelso de tu fé esa diáfana ternura y la esperanza futura que en el escrito se vé.

Y me dicen los renglones, con mano culta trazados, que hay fémoros corazones que dirigen oraciones, al cielo, por los soldados.

Bendita seas mujer! Aunque yo no se olvidar, tú me has hecho más, querer la tierra, donde mi ser nació y aprendió a cantar.

¡Mi Soria! Lo que más quiero después de Dios y de España, la de virtudes venero, la del amor verdadero, la de honra que nada empaña.

La tierra que sabe dar sin pensar en sacrificios,

hombres que van a luchar sin querer nada cobrar en pago de sus servicios.

La que tiene como haber, en su historia immaculada Diego Lainer, ayer, y hoy, Yagüe, que supo ser héroe de la Cruzada.

La tierra de albos jardines, llena de aromas y flores. La tierra que dá jazmines y rosas cuyos carmines superan a los mejores.

Porque jazmines hermosos y rosas siempre inmarchitas, son los rostos pudorosos, sonrientes, cariñosos, de sus mujeres bonitas.

Y aromas asaz sobrados los dan sin intermitencia, los Linajes esforzados que, en mil fances apurados, no mancharon su conciencia.

Tierra de limpios hogares donde hay un lecho mullido para el que lleva pesares, y ternuras singulares para el pobre desvalido.

Donde yo he podido ver, que al medicante doliente, cumpliendo santo deber, se le hace algo de comer y se le enjuga la frente.

¡Mi provincia pequeñita...! No sabéis porque así es? Porque, aunque es muy pobrecita

su honra es, como bendita espiga de buena mies.

Porque, siempre en su solar, — hablo sin eufemismo, es muy modesto el yantar pero enseñase a rezar y a estudiar el catecismo.

Porque en ella, sus mujeres saben con solicitud, cumplir maternos deberes para que haya nuevos seres que practiquen la virtud.

Y es un hecho bien probado que cuando la madre es buena, el patrio suelo es amado, porque el hijo bien criado a la Patria no da pena.

Por eso espera el soldado que hoy os brinda este cantar, que sublime apostolado con quien haya a vuestro lado siempre habréis de practicar.

Apostolado de amores que, cual fruto del Edén, endulce los sinsabores, los buenos haya mejores, y siembre la paz y el bien.

Y así el día del regreso concluida la campaña, darémos con embeleso de nuestras almas el beso, a la Bandera de España.

Y ella, flotando graciosa, — oro entre hojas de amapela, pregonará jubilosa

## Parrafazos

¡Pobre chavola! Eolo, el dios de los vientos y Neptuno, el dios de las aguas, confabulados, lanzaron contra ella todo su poder. Eolo lanzó los vientos fríos y rápidos que, al chocar contra ella, produjeron un marmullo como si se lamentasen de su acción destructora. Neptuno lanzó el agua fría, menuda, pausada y perezosa. Ella resistió los primeros embates, pero Eolo y Neptuno triunfaron al fin y desde la cima del Olimpo, donde Júpiter, el dios de los dioses, tiene su mansión contempló su obra, y hasta ellos llega el quejido lastimero de la chavola. ¡Pobre chavola! Era como un pedazo de tierra gallega clavada en el corazón de Castilla. Era como un trozo de la tierra «meiga», de la tierra de las campiñas risueñas, de los verdes prados, de los bellos ariscos, de las cariñosas mozas que bailan al son de las melodiosas notas de la gaita. Era como un pedazo de la tierra fecunda de los bellos pinares, de los audaces castaños, del ensortijado costero de las bellas rías gallegas y de los bravos mozos que han hecho vibrar al mundo con su «aturuto» y que han llevado su lengua, sus costumbres y su energía a tierras americanas. Era un trozo de tierra gallega, cuanto más gallega más española. Un trozo de hogar gallego, de ese hogar tan gallego de las largas noches del crudo invierno en que al calor del fuego de la «laseira» el abuelo o la abuela narra a sus nietos cuentos de fé, de santos, de miedo y leyendas más o menos pintorescas.

El viento y el agua actuaron sobre ella. El techo se partió en dos, y los postes de recio roble se curvaron con joroba de senectud que, impotentes ya, como quien es arrastrado por el peso de los años, se derrumbaron para no levantarse más.

Crujió el techo, temblaron los recios postes, y con un sonido de agonía quedó convertida en un irforme montón de tierra, hojas y leña enlazados en un postrero abrazo. Su quejido fué como un lamento de madre que se ve en la necesidad de abandonar a su hijo. Era un lamento de tristeza al ver que no podía servir más de refugio y que forzosamente nos tenía que dejar abandonados a merced del viento y de la lluvia en la noche tempestuosa. Cuando el viento y la lluvia azotó nuestro rostro, nos dimos cuenta que habíamos perdido un regazo de madre.

La que tantas veces había contemplado en sus rincones nuestras caras risueñas al leer las cartas de la novia y que ha oído cartas cariñosas para los padres, para las novias y para las madrinas; que ha vibrado al compás de nuestro júbilo y que ha sentido nuestra morriña. La que ha sentido nuestros mismos sinsabores y que ha gozado de nuestra alegría. La que ha penetrado en nuestros secretos, no es más que un montón de escombros sobre la tierra arcillosa de Castilla, guardando con impenetrabilidad de tumba faraónica nuestros secretos.

Allí queda nuestra chavola como un recuerdo de la tierra meiga sobre la tierra de Castilla; de esta tierra tan castellana que antaño regaron los gallegos con su sudor y que hoy ante el dolor de la Patria en peligro la riegan con su sangre.

¡Arriba España!  
ELOY MARTINEZ  
Bandera de Falange Española Tradicionalista de Orense

que la Patria es ya dichosa por la Mujer española.

Celestino Monge HERRERO  
2.ª Compañía, 5.º Batallón, División 55, Estafeta 68.

### BAR - ESPAÑA

Montado con todo confort. — Cafetería central. — Radio Especial servicio de mostrador. — Bocadillos. — Mariscos del día. — Tapas de cocina. — riquísimo café exprés. — Licores de las mejores marcas. — Cerveza, etc., etc.

Se sirven meriendas económicas Cocina excelente

**CABALLEROS, 27**  
Al lado bisemanario **LABOR** **Soria**

## RINCON DEL HOGAR

### ¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



### Recuerde que...

... en la Delegación Provincial de Frentes y Hospitales, debe depositar un donativo en especie o en metálico con destino a las unidades de combate que operan por Cataluña.

LABOR 30 1 39, (pág. 8.ª)

... si desea recibir noticias de personas residentes en Cataluña, debe solicitarlas por carta dirigida a D. I. D. R. E. N. (Zaragoza).

... las O. J. entre otros grandes proyectos, tienen el de hacer un campamento y usted debe hacer su donativo en metálico para tal consecución, donde se formarán los hombres del mañana.

... suscribir una «Ficha Azul» y entregar prendas de abrigo a la Delegación provincial de Frentes y Hospitales, es una gran obra patriótica que incumbe a la retaguardia.

... los que han estado más de dos años bajo el dominio rojo, padecen hambre y es su obligación hacer una obra de misericordia.

... para hacer sus felicitaciones onomásticas, mañana es San Blas, el sábado San Donato, el domingo San Isidoro y el lunes San Tito.

### Curiosidades

#### Observa tus ojos

Vigila tus ojos, para saber si están en perfecto estado. Si el blanco del ojo está amarillento, cuidado con el hígado! Debe de estar cansado, perezoso o enfermo.

¿Puedes leer con facilidad un periódico a un metro y 50 centímetros de distancia? Prueba a hacerlo con los dos ojos, y luego con el derecho y el izquierdo, alternativamente. Si no te satisface la prueba, debes ir a un óptico sin más tardar, pues tu vista no está normal y la estás forzando continuamente, sin darte cuenta.

Dile a alguien que mezcle varias cintas azules, coloradas y verdes. ¿Las distingue inmediatamente entre ellas? Si las ves todas del mismo color, tienes un defecto visual: ceguera daltoniana. Debes estar prevenido, y ya sabes que en ese caso no puedes de ningún modo conducir un coche.

Y, para terminar, siempre que se tengan los ojos irritados o cansados los que no les perjudica, sino que siempre les beneficia, son lavados con manzanilla o té caliente o con agua borricada.

### COCINA

**Raya al queso.** — Quitese la piel y hágase cocer la raya con un vaso de leche, muy poca mantequilla, dos pulgaradas de harina, un diente de ajo, dos clavos de especia, dos cebolletas, laurel, tomillo, sal y pimienta; la raya cocerá en poco tiempo. Retírese y póngase a escurrir; pásese la salsa por el tamiz y hágase reducir. Se espolvorea el fondo de plato con queso rallado; se coloca la raya en él y se adereza con doce cebolletas cocidas en el caldo y escurridas; se rodea con pedacitos de pan frito; se vierte sobre la raya el resto de la salsa y se recubre con queso rallado. Póngase al horno para hacer dorar y servirse.

**Relleno para pescados.** — Picad hierbas finas, setas y trufas; juntado con migas de un pan mojado con leche caliente y sazonad con pimienta, sal y nuez moscada.

Picad también pescaditos variados: mezclado bien los dos picadillos y rellenad con la pasta resultante.

**Rombo a la holandesa.** — Para ser bueno el rombo ha de ser duro y tener el vientre de un amarillo blanquecino. Hay que rechazarlo si la piel del vientre es azulada.

Se vacía, se desbarba y lava con cuidado, dejándolo luego dos horas en agua fresca. Después de escurrido, se coloca en la sartén y se cubre enteramente con sal. Una hora después se llena la sartén con agua hirviendo; se pone sobre el fuego y se deja cocer el pescado de veinte a cuarenta minutos, según su tamaño; cuando está cocido se retira del fuego, se escurre de nuevo y se sirve sobre una servilleta, rodeado de peregril y de patatas cocidas en agua; se sirve al mismo tiempo una abundante salsa holandesa.

### Razón del tiempo

Días que van del año	33
que faltan	332
Sol: de 7:24 a 17:35	
Luna, de 15:45 a 5:25	
Luna llena el 4 de febrero	
Temperatura máxima	9 grados
mínima	3

Cuando ya habíamos olvidado que por este tiempo en Soria las cumbres y los tejados se cubren con gruesas capas blancas, cuando las heladas nocherniegas, venían trayéndonos durante algunos días unas mañanas de tibia sol y cielo claro que alegraban los paseos y templaban los remansos, ha venido a sorprendernos, si así se puede decir ya que en Soria nada es sorprendente sobre este particular, una nevada que ha hecho salir de nuevo a la calle las célebres «catuskas», esas señoras que esperan con ansiedad las confirmen para cambiarlas de nombre, ya que por saberse así mismas prácticas, aunque su misión es humilladora, (y bien está que las cosas de Rusia anden por los suelos) no están dispuestas a fugarse; quieren quedarse con nosotros para adquirir carta de vecindad y españolizarse

**La Cervecería del Norte, de Bilbao**  
Depositarío: **Jesús Díez**  
Gral. Mola 21 Soria

# Habla el Führer del pueblo alemán

Berlín.—Se ha celebrado la anunciada reunión del Reich de la gran Alemania, en la que ha pronunciado un importante discurso al Führer Canciller, con asistencia del Gobierno, Cuerpo Diplomático, altas personalidades del partido nacional-socialista y numerosas invitadas al acto.

Comenzó el Führer su discurso recordando la fecha del 30 de Enero de hace seis años. Unos trece millones de alemanes me concedieron su confianza en 1932. Los otros treinta millones de votantes se distribuyeron en un total de 35 partidos que representaban política de diversos órdenes. Habla de la lucha del partido nacionalsocialista para la conquista del poder contra el que se habían coaligado todos los demás, más que en bien de la Patria, en la defensa egoísta de sus intereses, coaligándose también con ellos la judería.

Sólo un milagro podía salvar a Alemania en aquel crítico momento. Nosotros no perdimos nunca la fe en tal milagro.

Un Reich alemán que se derrumbaba hacia el caos bolchevista, arrastrando en su caída a todo el continente europeo.

## Los acontecimientos del año 1938

A continuación el Führer hace un bosquejo histórico del año 1938 y de los acontecimientos que durante ese período de tiempo se han registrado.

Entre los 14 puntos wilsonianos que fueron presentados a Alemania en nombre de los Estados Unidos y demás países aliados para el caso de que quisieramos deponer las armas y que habían de servir como base para la paz, figuraba el reconocimiento del derecho de los pueblos a disponer ellos mismos de su propia suerte, pero los aliados aplicaron ese principio exclusivamente con una finalidad egoísta.

Se negó así a Alemania el derecho a recuperar sus colonias con el pretexto de que no podía privarse a las poblaciones indígenas del respeto a su voluntad.

Esto, que falsamente se concede a un pueblo de baja cultura, se niega, en cambio, a Alemania, cuya civilización es infinitamente superior.

En Enero de 1938 tomó el acuerdo de aplicar en el transcurso de aquel año el derecho de autodeterminación en los seis y medio millones de habitantes de Austria.

Recuerda su entrevista con Churchill y su discurso de 22 de Enero el Reich y consecuencia de todo ello; las órdenes dadas a una parte de las tropas alemanas de atravesar el 12 de Marzo, a las ocho de la mañana, la frontera, que no llegó a efectuarse por la inteligencia que hubo después y que es de todos conocida.

Las elecciones al Reichstag celebradas el 19 de Abril han testimoniado la unánime aprobación del pueblo alemán a toda esa obra.

Refiere después el problema de Checoslovaquia y alude a la campaña saturada de odio llevada a cabo en ciertos pueblos contra Alemania y que determinó la movilización ordenada por Praga en Mayo de 1938.

Yo me decidí, dice, a resolver de una vez para siempre la cuestión sudete.

## Colaboradores de la paz

He de reconocer el apoyo de nuestro amigo Benito Mussolini y también la buena voluntad de Chamberlain y Daladier, que han hecho posible encontrar los elementos de un acuerdo para solución de aquellas que parecían difíciles cuestiones.

Todo acuerdo entre las grandes potencias europeas no hubiera sido posible sin la solución del problema checoslovaco.

Sólo hemos desvainado la espada esta vez para protegernos de las amenazas del extranjero.

## Confianza en el porvenir

Habla después el señor Hitler de la vida interna de la nación alemana. La comunidad nacional, disciplinada y formada en un espíritu de obediencia, se encuentra siempre en condiciones de movilizar las fuerzas que sirven para la defensa

**“El Gobierno del Reich está decidido a una solución definitiva del problema colonial”**

**“Damos gracias al Omnipotente porque ha bendecido nuestra generación”**

**Prórroga de Plenos Poderes hasta el año 1943**



de los pueblos. Estoy convencido de que el pueblo alemán seguirá cumpliendo sus deberes y obediendo a sus jefes para continuar aumentando la grandeza de la nación.

## Los agoreros demócratas

Refiriéndose a la actitud de los moralistas y reformadores demócratas del mundo entero, dice: Todos los días nos enteramos por los discursos de esos hombres demócratas de las dificultades que atraviesa y ha de atravesar el pueblo alemán. Afirman que Alemania sufre hambre o que está amenazada de sufrirla y que pereceremos a consecuencia de una crisis financiera.

En este sentido se dicen cosas tan peregrinas como que Alemania posee un excedente de producción, pero sucumbirá ante la falta de fuerza adquisitiva, y que Alemania se arruinará a consecuencia de la falta de productos.

Estos fatídicos presagios no son sinceros más que en una cosa, en el deseo de las democracias de que el

pueblo alemán perezca lo antes posible. Pero nosotros sabemos que, si bien es cierto que Alemania se encuentra desde hace mucho tiempo en una situación económica difícil, el nacionalsocialismo ha creado una vitalidad tan enérgica, que ha engrandecido, a pesar de todas las dificultades, a la nación alemana, en términos por nadie sospechados.

Estamos empeñados, en efecto, en una lucha gigantesca, en la que triunfaremos, mejor dicho, hemos triunfado ya.

¿Cuáles son las causas de estas dificultades económicas? El exceso de población de Alemania.

Pero el pueblo alemán, con una densidad de 135 habitantes por kilómetro cuadrado, vive sin asistencias ni apoyos del extranjero y sin reservas acumuladas con anterioridad. Hay en cambio otros Estados de población mucho más reducida, que no tienen resuelto ese vital problema.

## El Nacional-Socialismo y las reivindicaciones alemanas

No vemos ninguna ventaja en exportar nuestras ideas nacionalsocialistas, ni vemos razón para entrar en guerra con ningún pueblo por el hecho de que sea demócrata.

El Todopoderoso no ha creado el mundo para que sea explotado por uno o dos pueblos. Cada pueblo tiene el derecho de asegurar su existencia y en su consecuencia, el pueblo alemán tiene el mismo derecho que los demás a participar en la explotación del Universo.

Expone a continuación lo ocurrido después de la guerra y trata de la cuestión colonial.

El hecho de arrebatar a Alemania sus Colonias constituyó una violación de derecho moral y desde el punto de vista económico una locura. La justificación de ese hecho en el terreno político es tan puril, que no puedo menos de calificarla de estupidez. No se puede aceptar que quiera someterse, como ocurrió en el caso de Alemania, a 80 millones

de hombres a hacer una vida de parias. Para evitarlo, yo he de declarar que el Gobierno tiene a su lado toda la fuerza y todo el trabajo del pueblo alemán.

El Gobierno del Reich está decidido a una solución definitiva de este problema y desea una solución razonable, pues la injusticia, tres de no servir para nada, constituye una locura.

Las reivindicaciones alemanas han sido mejor llegar a un acuerdo que anulara toda posibilidad de eventuales complicaciones.

Yo tengo la convicción de que las colonias ocupadas por Inglaterra y por Francia y la negativa en que se han encerrado para reconocer la igualdad derechos de Alemania, en el terreno político y militar han ocasionado a la Gran Bretaña un gasto que puede cifrarse en veinte millares de millones de marcos, y temo aún que en un porvenir cercano esa cifra será superada en mucho.

Es muy lamentable que tengamos que emplear un gran porcentaje de nuestros trabajos en construir armamento, que no son productivos. En fin de cuentas, la economía del Reich depende de su seguridad nacional y más vale prevenir a tiempo que no perderse después en lamentaciones estériles.

## Las agresiones al Reich

Los nacionalistas nos defendemos contra los apóstoles de la guerra, contra los Georges, Cooper, los Eden, los Churchill y cuantos dicen que atentamos contra los derechos sagrados de las democracias.

Mientras el Reich sea un Estado soberano, se defenderá contra toda clase de imputaciones y agresiones y el Reich seguirá siendo Estado soberano, por la potencia de sus armas y la elección de sus amigos.

El Estado Alemán no experimenta odio contra Inglaterra, los Estados Unidos o Francia, y desea vivir en paz con todos los países, mientras que muchos de éstos son influidos a la lucha contra Alemania por agentes pagados con el oro judío.

## La cuestión Religiosa

Refuta la afirmación de que el nacionalsocialismo es enemigo de la Religión. Eso no es cierto. En Alemania no ha sido perseguido nadie por sus ideas religiosas. El Estado nacionalsocialista no ha cerrado ninguna Iglesia, ni ha impedido el ejercicio de toda clase de cultos.

Los extranjeros que defienden la Iglesia en Alemania lo hacen por razones políticas y por las mismas razones se callan cuando en Rusia son asesinados millares de sacerdotes, de monjas y religiosos, muchos de los cuales llegaron a ser quemados vivos. En cambio, protestan cuando los voluntarios nacionalsocialistas y fascistas se pone a disposición del Generalísimo Franco para defender a Europa de este terrible peligro que es el bolchevismo, evitando con ello que se repitan los crímenes. La Alemania nacionalsocialista no ha tomado parte en el movimiento del General Franco más que impulsada por el ardiente deseo de librar a España del peligro que la amenazaba.

## Las relaciones de Alemania con Italia y el Japón

Se ocupa luego de las relaciones entre Alemania, Italia y el Japón, poniendo de relieve que existe una solidaridad espiritual entre Alemania e Italia. La Alemania nacionalsocialista sabe la suerte que le cabría si una potencia consiguiese el hundimiento de Italia fascista. La suerte de Prusia de 1.805 a 1.806 no volverá a repetirse. Los cretinos de 1.805, los consejeros del Rey de Prusia, no podrán dar consejos a la Alemania de hoy. El Estado nacionalsocialista conoce el peligro y está decidido a hacer frente a todas las eventualidades y está convencido de que nuestras fuerzas armadas y también las de Italia, son suficientes para las reivindicaciones más extremas.

Sólo una prensa malintencionada e incorregible puede olvidar que se equivocó en sus pronósticos relativos a la terminación de la guerra etiópica, lo mismo que se ha equivocado

(Continúa en la página 8.ª)

Un año ..... 7,50 pesetas  
 Semestre ..... 4  
 Trimestre ..... 2  
 Extranjero: año 15

Pago adelantado

# LABOR

REGIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
 CADELLEROS, 2,  
 TELEFONO, 119 APARTADO, 17  
 NUMERO SUELTO: Quince céntimos

## ETERNIDAD

### LA ÚLTIMA LECCIÓN DE JOSÉ ANTONIO

Por ALONSO DE PALENCIA

Trasnochada estampa ésta de la última lección. El viejo catedrático, se despidió de los alumnos con solemnidad. Si aún conserva pelo, le cae sobre la frente, nevado. La mirada huye por los bancos, sin fijarse. No volverá a decir su lección.

Morir joven no es alegre; ni decir la última lección, para el Maestro, en estallidos de juventud, entusiasmo. Pero hé aquí que José Antonio, jubilado por dura sentencia, ha de enseñar por última vez, conservando en sus labios frescura de juventud; en su corazón, arranques formidables de quien apenas si comenzó a vivir.

La Historia dice ya, que allí, en Alicante, sentado en el banquillo ante sus jueces, hizo con su defensa y una vez más, definición de la Falange.

Dice aún más la Historia. Y es que las palabras de José Antonio, conmovieron. Persuadieron. Convencieron.

No es, entre los tesoros de menos valor, este que nos robaron los rojos, de su última lección. ¿Qué fué de ella? ¿No será posible rescatarla?

Lo cierto es que José Antonio dijo con emocionada palabra su postrera lección. Dice la historia que en todos los oyentes se reflejó el asombro. Asombro llaman al deslumbramiento desconcertante de una palabra ardida, en llama resuelta. No se sabe qué fieras reclutó el Averno para juzgar a José Antonio. Pero lo cierto es que, fieras y todo, se volvieron hombres, cuando por última vez habló el Precursor, con su lección conmovida. Si la sentencia no se hubiese firmado por el sordo rencor, antes de oír al acusado, los jueces hubieran decidido el indulto. Pero una mano siniestra, de alma sin vida, corazón sin palpito, había dicho ya que José Antonio Primo de Rivera tenía que morir.

«Una vez más—nos va diciendo José Antonio en las páginas invidiables de su Testamento—dije lo que era la Falange.» Pero el acento, al decirlo esta vez, jera diferente! Una torva muchedumbre de seres degenerados sofocó aquella clara y dura reveladora palabra. Ordenó que no se escuchase la postrera lección de José Antonio. La victoria más grande sobre los fines tenebrosos abismales, repugnantes de la anti España, se lograba con aquellas relumbantes consignas que José Antonio debió manejar, como un acero, en el cerco envolvente de las espadas de sus perseguidores. Importaba a la anti España sofocar aquella voz augusta que hablaba de resurrecciones, porque su manjar es carne de muerte, de mentira y de odio. Por eso de la última lección de José Antonio, no va a pasar a la historia sino el acento. Acento duro e hiriente, frío y liso, como el del canto que cae al río. Y el río es la eternidad.

### Siguen recibiendo telegramas de felicitación por la liberación de Barcelona

#### Un grupo de falangistas españoles residentes en China felicitan a nuestro Caudillo

Burgos.—Con motivo de la entrada triunfal de nuestras tropas en Barcelona, la Secretaría General de S. E. el Generalísimo está recibiendo millares de telegramas de todas las provincias de España y de todos los países del mundo, especialmente de las clases más humildes.

De una manera especial destaca entre los numerosos telegramas recibidos, uno dirigido por un grupo de falangistas españoles residentes en China.

#### Mensaje al Instituto de España

San Sebastián.—El presidente del Instituto de España ha recibido un cordial mensaje del presidente de la Real Academia de Italia, felicitándole por la conquista de Barcelona por las gloriosas tropas nacionales.

El presidente del Instituto español ha contestado también con un afectuoso telegrama en el que pone de relieve el afecto de España a la Nación amiga.

### ESTADOS UNIDOS La prensa de Nueva York

#### AMIGOS DE LA ESPAÑA NACIONAL

Nueva York.—La «Unión Americana para la España nacionalista» que acaba de ser fundada ha dirigido una carta al Presidente Roosevelt, en la que le propone el inmediato reconocimiento de la España de Franco. En dicho mensaje se afirma que la España nacional defiende la causa de la civilización contra el comunismo y que la victoria de los nacionales será la de la gran mayoría del pueblo americano, que se ve obligado a combatir en América contra el comunismo y contra otras actividades «no americanas».

#### Han sido encontrados los archivos del Gobierno rojo

Paris.—La Agencia Navas comunica desde Barcelona que las tropas nacionales han encontrado en la capital catalana los archivos completos del Gobierno rojo.

#### «Daily News» dice que la victoria de Franco es definitiva

Nueva York.—«Daily News» estima que la victoria de los nacionales españoles debe considerarse ya como definitiva. En los círculos financieros americanos se observa que los Estados Unidos tenían colocados en España antes de la guerra civil 80 millones de dólares, sobre todo, en la Compañía telefónica, que ha sufrido grandes pérdidas. La exportación de mercancías de los Estados Unidos a España, que eran antes de la guerra de 70 millones de dólares, está actualmente casi paralizada, como también la importación.

Suscríbase y propague

## LABOR

PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA  
 Precio de suscripción 7'50 al año

### Habla el Führer del pueblo alemán

(Viene de la página 7.ª)

cado después en lo que se refiere a la España Nacional.

#### Las relaciones con Gran Bretaña, Francia y Estados Unidos

Dió después las gracias a los hombres de Estado extranjeros que el año pasado contribuyeron, en unión del señor Mussolini, al mantenimiento de la paz y prefirieron el establecimiento del derecho al mantenimiento de la injusticia.

Alemania no tiene reivindicaciones territoriales con respecto a Inglaterra y Francia, salvo la restitución de las colonias alemanas, que contribuiría grandemente a la estabilización de la paz mundial. Esto no puede ser un problema cuya única solución sea la guerra. Si existen tensiones en Europa, es por los manejos de una prensa internacional sin conciencia. Sería muy beneficioso para el mundo que la Gran Bretaña y Alemania llegaran a una colaboración basada en la confianza recíproca. Lo mismo digo en lo que se refiere a Francia. ¿A dónde hubiera ido Europa si no se hubiera llegado hace cinco años al pacto salvador de una agresión con Polonia?

Se refiere luego a las relaciones de Alemania con las naciones de la Europa Central. Nuestras relaciones con los Estados Unidos sufren los efectos de una campaña de difamación que se lleva a cabo con el embuste de que Alemania amenaza la independencia o la libertad americana.

Alemania quiere la paz con todo el mundo, quiere vivir en paz y amistad con los Estados Unidos. Rechaza todo el propósito de ingerencia en los asuntos americanos y se opondría con igual energía a que los americanos intervinieran en el suyo propio.

Damos gracias al Omnipotente—terminó diciendo—porque ha bendecido a nuestra generación y porque tenemos la dicha de vivir en esta época y en este momento.

(Grandes ovaciones acogen las últimas palabras del Führer, que es aclamado durante largo rato).

Berlín.—El Reichstag ha aprobado por unanimidad en sesión la prórroga de la Ley de Plenos Poderes, concedida el 24 de marzo de 1933, hasta el diez de mayo de 1933.

### Después del desastre

#### Culpan a Negrín de la derrota

Paris.—Casi todos los jefes rojos que han huído a Francia acusan a Negrín de ser el culpable de la derrota sufrida por los marxistas en Cataluña.

De esta misma opinión es Companys, quien agrega que no era posible esperar una resistencia eficaz de un ejército que estaba hambriento y mal atendido.

Agregó Companys que los catalanes no quieren guerra, sino tranquilidad y trabajo.

#### Mutualidad General Agro-pecuaria

filial de la Asociación General de ganaderos de España, hace los seguros de accidentes agrícolas y ganaderos a base de superficie y jornales sin prima mínima. Para informes al Delegado Provincial, Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja 2, Soria.

NI un hogar sin lumbre.  
 NI un pedazo de tierra sin árboles.  
 NI una ciudad sin bosques.  
 NI una España sin nación de sus tesoros.

### Importantes acuerdos y proyectos del Excmo. Ayuntamiento de Soria

#### Se nombrará hijo adoptivo predilecto de la Ciudad al general Yagüe

En la última sesión que celebró nuestro Ayuntamiento se acordaron fecundas iniciativas que han de tener un resultado halagador para todos aquellos que sienten de verdad la prosperidad de la ciudad.

Como hechos concretos, se nos dan: la próxima realización de una paga extraordinaria para todos los empleados del Ayuntamiento en la misma forma que se han verificado las del Estado. De estas pagas, el diez por ciento será destinado, como donativo, a la Suscripción a poblaciones liberadas. El Ayuntamiento también dedica para éste fin la cantidad de 5 000 pesetas.

En cuanto a proyectos, podemos adelantar mucho a nuestros lectores, pero la discreción nos obliga a enunciar solamente aquellos que se nos dan como más próximos, tal como éste laudabilísimo de nombrar hijo adoptivo predilecto de Soria a don Juan Yagüe, a quien además se



El glorioso General Yagüe, nuestro paisano, a quien el Ayuntamiento de Soria nombrará hijo adoptivo y predilecto de la ciudad

le dedicará una calle o el Paseo del Espolón que, en adelante, se llamará con el áureo nombre de este glorioso General, cuyo retrato figurará en el salón de sesiones. Se nos ha dado a conocer que para organizar los actos que solemnizan estas cosas, se ha nombrado una comisión bajo la dirección de los Sres. Pérez López y Marco.

También se habló de traída de aguas, urbanización, etc., etc., que se irá sabiendo a su debido tiempo.

Por nuestra parte nos limitaremos a consignarlo, atentos siempre en nuestra tarea diaria que si bien se comprende, no es otra que tomar el pulso a todas las cosas y abrir una ventana a las cosas buenas para que todos las vean y las admiren.

No insistimos más, porque prometemos ser más adelante todo lo explícitos que se nos permitan.

### Banco Español de Crédito

Servicios Generales: BURGOS  
 400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecutá bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al

#### SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Suscribir una «FICHA AZUL» y entregar prendas de abrigo a Frentes y Hospitales es hacer obra patriótica.